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                                               JUBILÉ  

      ET ANNÉE SAINTE 2025                                            

                

                                  Pèlerins d’Espérance             
  

Père céleste, 

     en ton fils Jésus-Christ, notre 

frère, 

     Tu nous as donné la foi, 

     et tu as répandu dans nos cœurs 

      par l’Esprit Saint, 

     la flamme de la charité. 

     Qu’elles réveillent en nous 

     la bienheureuse espérance 

     de l’avènement de ton Royaume. 

     Que ta grâce nous transforme, 

     pour que nous puissions faire fructifier 

     les semences de l’Evangile, 

     qui feront grandir l’humanité 

     et la création tout entière, 

     dans l’attente confiante 

     des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, 

     lorsque les puissances du mal seront vaincues, 

     et ta gloire manifestée pour toujoursq 

     Que la grâce du Jubilé, 

     Qui fait de nous des Pèlerins d’Espérance, 

     ravive en nous l’aspiration aux biens célestes 

     et répande sur le monde entier la joie et la paix 

     de notre Rédempteur. 

     À toi, Dieu béni dans l’éternité, 

     La louange et la gloire pour les siècles des siècles. 

     Amen 
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Le logo du Jubilé montre quatre personnages de couleurs 

différentes qui indiquent « l’humanité des quatre coins de la 
terre ». Ils sont rattachés l’un à l’autre, pour indiquer la solidarité 
et la fraternité que les peuples ont en commun. La première en 
tête est agrippée à la croix. C’est le signe non seulement de la foi 
qu’elle embrasse, mais aussi de l’espérance qui ne peut jamais être 
abandonnée.  

Sous ces quatre figurines se trouvent des vagues qui soulignent que 
« le pèlerinage de la vie ne se déroule pas toujours en eaux 
calmes ». 

« L’ancre de l’espoir » est en effet le nom donné dans le jargon 
maritime à l’ancre de réserves utulisée en cas de détresse. 

Le logo est encerclé par le thème du Jubilé écrit en vert, couleur de 
l’espérance. 

Il s’agit d’une image simple et universelle, qui peut être comprise par 
des personnes de toutes les cultures et religions et qui contient une 
invitation à tous à marcher ensemble vers un futur meilleur, guidés 
par la foi et la volonté de construire un monde meilleur  au nom de 
la miséricorde et de la fraternité. 

Et voici Luce la mascotte du Jubilé. Vêtue d’un imperméable jaune 

vif, de chveux bleux, de bottes boueuses, d’un 
chapelet aux couleurs de l’arc-en-ciel et d’un bâton, 
elle fait écho aux pèlerins de Compostelle, Elle 
s’inscrit dans un contexte visant à impliquer les 
nouvelles générations, à favoriser le dialogue 
intergénérationnel et à répondre aux changements 
culturels modenes, tout en maintenant les messages 
fondamentaux de foi, d’espérance et d’inclusion. 
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*Le 8 décembre 2024, dans la 

cathédrale Saint Michel de MAN, 

en Côte d’Ivoire, nous avons 

rendu grâce au Seigneur pour les 

25 ans de Vie Religieuse de : 

    Sœur Solange SAHON SIA 

et Sœur Thérèse MONNET 

GUEI. 

*Irmã Odilia MAZZON est 

décédée à São Paulo (Brésil), le 

1er janvier 2025, à l’âge de 80 

ans, après 55 ans de vie 

religieuse. 

* Le dimanche 16 février 2025, à 

la communauté de Gramat, a eu 

lieu l’entrée au Postulat de PHAM 

Thi Kieu Phan. 

*Retraite spirituelle, ouverte à 

tous, à Gramat, du 5 au 11 avril 

2025, sur le thème « l’Espérance 

ne déçoit pas », avec Mgr 

Georges SOUBRIER, évêque 

émérite de Nantes. 

Bulletin d’inscription sur le site de 

la Congrégation ou par e-mail :             

ndcalvaire@orange.fr 
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BOURSES D’ÉTUDES AUX PHILIPPINES AVEC LES SŒURS DE NOTRE DAME DU CALVAIRE  

Programme de Bourses d’Etudes 

BFT 

« Building the Future Together » 

Construisons ensemble l’avenir 

Ce programme est le résultat d’un effort de collaboration impliquant des bienfaiteurs, 

des familles, des universitaires, des enseignants, des Sœurs et des bénévoles laïcs 

calvariens, tous  unis par la mission commune de faire grandir et de rendre 

autonomes les enfants et les jeunes par l’éducation. 

Aujourd’hui, plus de 100 élèves et étudiants sont accompagnés par les Sœurs et la 

Famille Calvarienne des Philippines, en lien étroit avec les parrains et marraines de 

France, du Brésil, du Portugal, des Etats-Unis et également des Philippines, qui 

reçoivent régulièrement des nouvelles de leur filleul. 

Sur la page Facebook « Construire l’avenir ensemble », vous trouverez un aperçu 

dynamique et continu de la vie et des activités des boursiers et de leurs familles. 

Si vous souhaitez à votre tour participer à ce programme BFT de bourses 

d’études et parrainer un enfant des Philippines (à partir de 20 euros par 

mois), en lien avec les Sœurs de Notre Dame du Calvaire présentes dans ce 

pays, vous pouvez vous adresser à Sœur Eloisa : ndcalvaire@orange.fr  

Il y a encore beaucoup d’enfants à parrainer… 
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L’école à l’ère du numérique 

Enjeux éthiques et théologiques du numérique à l’école calvarienne 
Résumé d’une conférence d’Arnaud MARKERT 

(professeur de numérique et de sciences informatiques), 

donnée à Gramat, au cours de la session de formation  

pour les personnels des établissements sous Tutelle des Sœurs NDC, le 21-11-2024. 

L’intelligence artificielle, on en parle depuis 

décembre 2022, mais des recherches existent 

depuis trente ans. Le numérique est devenu 

aujourd’hui un paradigme culturel et sociétal. Le 

progrès technique est irréversible. Toutes ces 

techniques inondent les programmes de 

l’Education Nationale. Impossible de vivre sans. 

Mais il faut les intégrer de manière intelligente. 

La première démarche est d’identifier les oppor-

tunités et les défis de l’utilisation de l’intelligence 

artificielle en éducation. 

 

 

Les opportunités : 

- l’accès global au savoir 

- l’apprentissage personnalisé  

- le développement de nouvelles compétences, 

telles que la collaboration en ligne, l’esprit 

critique face à l’information… 

Les défis : 

- les disparités technologiques entre élèves (ne 

pas maîtriser le numérique devient un véritable 

handicap). L’utilisation de l’IA ne doit pas 

aggraver la fracture numérique et accroître les 

inégalités scolaires 

- la surconsommation d’écran et l’isolement 

social 

- la protection des données et le respect de la vie 

privée des élèves. 

Les enjeux : 

-la relation enseignant-élève tend à devenir 

réciprocité  

-la conception de l’apprentissage tend vers un 

préceptorat généralisé 

-l’enseignant tend à devenir un coach. 

Si l’intelligence artificielle offre de grandes 

possibilités en matière d’éducation, elle soulève 

également beaucoup de questions, quant à la 

façon dont elle sera développée et 

utilisée. 

Le charisme calvarien face aux défis 

du numérique : importance de 

l’accompagnement pédagogique ; 

-cultiver à la fois : 

* la fermeté,  

* la compassion (passion pour…, 

avec l’autre)       

* l’espérance  (désir et attente des 

promesses de Dieu) 

- cultiver le discernement et l’esprit critique face 

à l’intelligence artificielle 

- savoir s’adapter 

- avoir un regard neuf alliant bonté et fermeté 

- travailler en équipe, ce qui exige la confiance 

- garder un esprit de famille à travers l’utilisation 

du numérique 

- promouvoir une éducation intégrale (du numé-

rique…, mais pas que…, conserver le reste !)  

L’enjeu est de ménager un juste équilibre entre le 

maintien des richesses de l’enseignement en face 

à face et les transformations éducatives offertes 

par l’IA. 



En feuilletant les Archives… 

Extraits de l’homélie de Mgr Gaidon, à St Grégoire VII à Rome, 

le 2 mars 2003, lendemain de la Béatification de Pierre Bonhomme 

… Evêque en ce diocèse de Cahors depuis seize ans et alors que s’achève ma course apostolique dans le 

Quercy, ce m’est une joie profonde d’être avec vous tous et toutes en cette terre de Rome pour une 

démarche qui marquera nos vies. 

Joie de pouvoir confier à notre Bienheureux frère ce diocèse qu’il a 

parcouru à pied de paroisse en paroisse pour y prêcher avec 

enthousiasme la parole qui donne sens à la vie, redresse ceux qui 

sont accablés, rend confiance aux désespérés, pousse les enfants 

prodigues dans les bras de leur Père. Le Quercy du XXIème siècle a 

bien besoin d’évangélisateurs qui l’ouvrent à l’espérance et lui  

donnent le goût de l’amour tel qu’il nous est révélé par le Christ et 

son Eglise. Bienheureux Pierre, sois notre guide pour cette nouvelle 

étape dans la vie de notre Eglise diocésaine. 

Joie de prier le fondateur d’hier pour ses filles d’aujourd’hui qui ont repris le flambeau de la charité au 

service des plus abandonnés des enfants de Dieu : sourds de nos cités modernes ou enfants oubliés de 

familles déchirées… Tu as su, dans nos villages d’alors, susciter d’innombrables vocations féminines pour 

donner corps à tes intuitions de fondateur ; veuille aider tes filles d’aujourd’hui à retrouver le souffle 

originel et la force d’incarner les valeurs de l’Evangile par les chemins qui, d’une façon ou d’une autre , 

convergent vers le lieu du plus grand amour : celui de Jésus sur la montagne du Calvaire ! 

Joie de prier le prêtre diocésain d’hier pour ses frères d’aujourd’hui, jeunes et moins jeunes ici présents ou 

nous accompagnant de leur communion priante. Pierre, notre frère, implore notre commun Seigneur  de 

mettre au cœur des jeunes d’aujourd’hui le courage d’écouter l’appel à la sainteté que tu leur adresses. 

Donne-nous, Seigneur, les prêtres dont nous avons besoin pour notre temps, « des prêtres qui feront lever 

les moissons évangéliques en nos pays sécularisés et livrés aux fausses idoles de l’heure » ! Je les vois ici 

ces jeunes et je leur demande de toute la puissance de mon cœur  de vivre en plénitude ces quelques 

heures dans la découverte de l’Eglise en son héroïque 

et féconde histoire…  

Je laisse à Pierre BONHOMME le soin de nous adresser 

quelques consignes pour continuer ensemble notre 

route sous le regard de Dieu. 

« Mon modèle sera Jésus Christ. On se plaît à 
ressembler à Celui qu’on aime. » 

« Dieu nous a faits à sa ressemblance .  On préfère ce 
qui est fait par amour à ce qui est fait par devoir. » 

« L’amour de Marie est le pont que Dieu a donné aux hommes pour passer du temps à l’éternité. » 

« Mon appui, mon tout auprès de Dieu, c’est vous, Vierge Marie ; soyez mon étoile qui doit me guider. » 

Ce matin, par la pensée et le cœur allons ensemble à Rocamadour et chantons notre amour pour celle qui 

a si merveilleusement conduit notre Bienheureux sur les chemins du Quercy et de l’Evangile 

« Dans ta chapelle sous le rocher » 



Fête des Jubilaires 

Le 5 juillet 2025, au Couvent de GRAMAT 

les Sœurs de Notre Dame du Calvaire vous invitent 

à rendre grâce à Dieu pour : 

 Les 70 ans de Vie Religieuse de 

      Sœur Marie Suzanne BOUNÉRY 

      Sœur Jeanne Marie THAMIÉ 

 Les 60 ans de Vie Religieuse de 

      Sœur Marie Rose GRANOUILLAC 

  Les 50 ans de Vie Religieuse de 

      Sœur Catherine de MONPEZAT 
 

au cours de l’Eucharistie, à 11 heures 

présidée par Mgr Laurent CAMIADE 

Evêque de Cahors 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Après la Messe, un apéritif sera servi sous le cloître. 

Pour le déjeuner, il sera nécessaire de s’inscrire à l’avance. 


